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Dans de nombreuses cultures et pays, les fidèles développent une profonde dévotion envers
des figures pieuses qui, bien qu’elles ne soient pas officiellement canonisées, sont
considérées comme des « saints populaires ». Du très vénéré Padre Pio en son temps à
d’autres figures historiques connues pour leur grande charité, ces personnes inspirent la foi
de milliers de croyants. Mais une question se pose souvent : Pourquoi l’Église ne
canonise-t-elle pas tous ces « saints populaires » ?

La réponse réside dans le processus rigoureux par lequel l’Église examine les cas de
sainteté. Il ne s’agit pas d’une procédure arbitraire ni d’une simple acclamation populaire. Au
fil des siècles, l’Église a mis en place une méthode théologiquement solide et
scientifiquement exigeante pour déclarer une personne sainte.

Dans cet article, nous explorerons en quoi consiste le processus de canonisation,
pourquoi des miracles et des vertus héroïques sont requis, et comment cette
rigueur renforce notre foi.

1. Qu’est-ce qu’un « saint populaire » et pourquoi la
dévotion populaire ne suffit-elle pas ?
Tout au long de l’histoire, de nombreuses figures religieuses ont fait l’objet d’une grande
dévotion populaire sans pour autant être reconnues officiellement par l’Église. Ces personnes
peuvent avoir été de grands missionnaires, des martyrs, des âmes de prière ou des
exemples de charité. Cependant, la popularité n’est pas synonyme de sainteté
reconnue.

L’Église, en tant que Mère et Maîtresse, ne se laisse pas guider uniquement par la ferveur
populaire. Son rôle est d’assurer que les modèles de sainteté soient véritablement
dignes d’imitation, non seulement par leur vie exemplaire, mais aussi parce qu’ils ont
manifesté des signes clairs qu’ils sont dans la gloire de Dieu.

C’est pourquoi le processus de canonisation exige :

✅ Une réputation de sainteté et des preuves de vertus héroïques
✅ Un examen approfondi de la vie et des écrits du candidat
✅ Des miracles scientifiquement vérifiés
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La canonisation n’est pas seulement une reconnaissance humaine ; c’est une déclaration
affirmant que cette personne intercède pour nous auprès de Dieu et que son exemple est sûr
à suivre.

2. Pourquoi l’Église exige-t-elle des preuves de vertus
héroïques ?
La première étape du processus de canonisation consiste à vérifier les vertus héroïques.
Mais pourquoi est-ce si important ? Parce que la sainteté ne consiste pas seulement à être
une bonne personne, mais à vivre une vie totalement consacrée à Dieu d’une manière
exceptionnelle.

Qu’entend-on par vertus héroïques ?

Un saint ne se contente pas de pratiquer la foi, l’espérance et la charité comme tout bon
chrétien ; il le fait de manière constante, extraordinaire et dans des circonstances
difficiles. Par exemple :

Foi héroïque : Une confiance totale en Dieu au milieu de la souffrance, comme Sainte
Thérèse de Lisieux dans sa maladie.
Espérance héroïque : Une certitude absolue dans les promesses divines, comme
Saint Maximilien Kolbe à Auschwitz.
Charité héroïque : Un amour poussé jusqu’à l’extrême, comme Saint François
d’Assise envers les pauvres.

L’Église examine méticuleusement chaque détail de la vie du candidat à la sainteté. Bien que
de nombreux « saints populaires » aient accompli de grandes œuvres, tous n’ont pas
manifesté ces vertus à un degré héroïque.

3. Pourquoi les miracles sont-ils exigés ? La rigueur
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scientifique de la canonisation
L’un des aspects les plus fascinants et les plus rigoureux du processus de canonisation est
l’exigence de miracles. Il ne suffit pas d’être vertueux ; l’Église demande une preuve
surnaturelle de l’intercession du candidat.

Pourquoi l’Église exige-t-elle des miracles ?

Pour confirmer que le candidat est dans la gloire de Dieu : Un miracle est une1.
intervention divine prouvant que la personne jouit de la vision béatifique et peut
intercéder pour nous.
Pour distinguer un grand modèle de vie d’un véritable saint : De nombreuses2.
personnes mènent des vies exemplaires, mais seules celles marquées par des signes
divins sont canonisées.

Le processus scientifique derrière les miracles

Pour qu’un miracle soit reconnu, il doit satisfaire à des conditions extrêmement strictes :

✅ Il doit être scientifiquement inexplicable : Un événement extraordinaire ne suffit pas ;
il doit être soumis à des analyses médicales et scientifiques qui excluent toute explication
naturelle.
✅ Il doit être instantané, complet et durable : Une guérison, par exemple, doit être
immédiate, ne pas résulter d’un traitement médical et ne pas connaître de rechute.
✅ Il doit être attribué à l’intercession du candidat : Un miracle ne suffit pas en soi ; il
faut prouver que la personne en question a été invoquée spécifiquement.

Les cas sont examinés par des tribunaux ecclésiastiques et des comités médicaux
impartiaux. Tous les événements extraordinaires ne sont pas qualifiés de miracles—en
réalité, la majorité des cas sont rejetés.

4. Pourquoi cette rigueur renforce-t-elle notre foi ?
Loin d’être un obstacle, ce niveau d’exigence est une garantie pour notre foi. L’Église ne
peut pas déclarer un saint à la légère, car sa mission est de nous conduire avec certitude
vers la vérité.
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Si l’on canonisait des saints sans critères stricts, nous risquerions :

❌ D’adopter comme modèles des personnes qui n’ont pas réellement vécu selon
l’Évangile
❌ D’accepter des phénomènes naturels comme miracles, affaiblissant ainsi la
crédibilité de la foi
❌ De réduire la sainteté à une question de popularité ou de sentimentalisme

La rigueur de l’Église est donc une bénédiction. Lorsque l’Église proclame un saint, nous
pouvons être certains que sa vie a été exemplaire et qu’il intercède réellement
pour nous au ciel.

5. Application à notre vie : comment vivre la sainteté
au quotidien ?
Que pouvons-nous apprendre de ce processus pour notre propre vie spirituelle ?

� La sainteté n’est pas une question de célébrité, mais de fidélité quotidienne.
Nous n’avons pas besoin d’être « populaires » pour être saints ; il suffit d’aimer Dieu dans les
petites choses.
� Les miracles existent, mais la véritable foi ne repose pas sur la recherche de
signes. Croire en Dieu ne dépend pas de voir des miracles, mais de Lui faire confiance.
� L’Église est notre guide sûr. À une époque où les idéologies et les croyances confuses
se multiplient, suivre les critères de l’Église nous protège de l’erreur.

Chacun de nous est appelé à la sainteté, même si nous ne sommes jamais canonisés. Le
véritable défi n’est pas d’attendre une reconnaissance, mais de vivre notre foi avec
authenticité et confiance en Dieu.

Conclusion

L’Église ne canonise pas tous les « saints populaires », car la sainteté exige bien plus qu’une
simple dévotion publique. Les vertus héroïques et les miracles scientifiquement
vérifiés sont nécessaires comme signes clairs de la gloire céleste.
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Ce processus rigoureux n’est pas un obstacle, mais une garantie. Il nous rappelle que la
sainteté est réelle et accessible, mais qu’elle demande une vie de don total à Dieu.

Plutôt que de nous interroger sur qui sera canonisé, nous devrions nous demander :
Comment suis-je en train de vivre mon propre chemin vers la sainteté ?


